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Instrucciones 

• El responsable de hacer el diligenciamiento del acta es quién realiza la convocatoria. 

• El acta será remitida por correo electrónico para su aprobación y se dispondrá de dos días para realizar los ajustes requeridos por los participantes. 

• En caso de no realizar solicitudes se entiende como aprobado el contenido del acta.  

 

1. Datos básicos de la reunión 

Hora  
inicio 

Hora finalización Fecha Tipo de reunión 

Día Mes Año Llamada Videoconferencia Otro 

2:00  am 4:10 am 05 05 2023  x  

pm pm 

Proceso: Secretaria técnica Ecobarrio El Regalo, la Cabaña y el Ecobarrio Recodo 

Convoca: Leonardo Mojica Castro Cargo: Contratista Equipo Pactando 

Fecha convocatoria: 28-04-2023 Vía de convocatoria: Mail 

Objetivo: Articulación secretaria técnica Ecobarrio El Regalo, la Cabaña y el Ecobarrio Recodo 

2. Participantes 

Nombres y apellidos Cargo 
Participó 

(Si/No) 
Número celular o correo 

Leonardo Mojica Equipo Pactos Si lcastro@participacionbogota.gov.co 

Nohora Judith Rodriguez Velandia Articuladora Fontibón 
IDPAC 

Si nrodriguez@participacionbogota.gov.co 

Yuly Tatiana Silva Espinel SDHT Si yuly.silva@habitatbogota.gov.co 

Sandra Milena Barbosa Fernández SDS Si SMBarbosa@saludcapital.gov.co 

Bellanith Paulina Vargas Garzon SDHT Si bellanith.vargas@habitatbogota.gov.co 

Ana Maria Sanchez Prieto ALS Si anam.sanchez@gobiernobogota.gov.co 

Diana Carolina Quintero Sanchez SDHT Si diana.quinteros@habitatbogota.gov.co 

Jairo Julian Rivera Fonseca ALF Si jairo.rivera@gobiernobogota.gov.co 

3. Desarrollo de la reunión 

Se inicia la reunión siendo la 2:00 PM por la Plataforma Teams convocada y liderada por el contratista del 
Equipo Pactos Leonardo Mojica. 

 

Agenda: 

 

1. Saludo y bienvenida al espacio.    
2. Presentación de los y las asistentes.     
3. Presentación de la agenda.    
4. Presentación formatos, acta de suscripción y ruta metodológica del drive (IDPAC).  
5. Presentación de La matriz y la carpeta de soportes.   
6. Intervenciones entidades.   
7. Parámetros mesa de seguimiento  
8. Presentación Ecobarrios (Hábitat)   

    

 

1. Leonardo Mojica: agradece la asistencia de los integrantes de la reunión y solicita amablemente la 
presentación de cada uno y una para las personas que son nuevas en este proceso. 
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2. Se realiza la presentación de cada uno y una de los integrantes de la reunión especificando la entidad 
que representan y cuanto llevan en el proceso. 

 

3. Se realiza la presentación de la agenda donde se solicita dejar la presentación de la estrategia 
Ecobarrios para el final ya que algunas personas que ya tiene conocimiento del tema se deben retirar 
a en un rato. 
 

4. Leonardo Mojica: Realiza la presentación de los documentos los cuales se encuentra depositados en 
cada uno de los pactos en el Drive. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

5. Leonardo Mojica: Explica el correcto diligenciamiento del plan de acción por cada una de las mesas 
de seguimiento y también las carpetas donde las entidades deben cargar sus respectivas evidencias 
o soportes de cumplimiento. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.participacionbogota.gov.co/


 

COMUNICACIÓN ESTRATÉGICA IDPAC-CE-FT-03 
Versión: 03 

Páginas 3 de 7 

Fecha: 07/07/2021 ACTA DE REUNIÓN VIRTUAL 

 

Sede Principal: Avenida Calle 22 # 68C-51 
Teléfono PBX: (57) (1) 2417900 - 2417930 
www.participacionbogota.gov.co  
Código Postal: 110311 

 
 

 

6. Sandra Barbosa: Básicamente, según los compromisos en el sector salud, se crearon entornos 
ambientalmente saludables en unos territorios priorizados con el fin de incentivar el desarrollo de 
entornos ambiental y socialmente sostenibles para la Comunidad. 
 
Articulamos acciones también con los diferentes sectores para que participen en el desarrollo de estas 
acciones y así llevar a cabo estas acciones, en un primer momento se realiza la fase de planeación, la 
cual es una caracterización socio ambiental con el fin de poder identificar las problemáticas 
ambientales que se encuentran en cada uno de estos territorios, dependiendo de estas problemáticas 
identificadas, se hace la cartografía social con la Comunidad, en donde se priorizan y posteriormente 
se realizan las respectivas acciones de información y de comunicación en cada una de las líneas de la 
política distrital de salud ambiental, por último, se implementar una unidad demostrativa que se hace 
de manera articulada y conjunta con la Comunidad. 
 
Con relación a los Ecobarrios en los cuales aparecen compromisos por parte de SDS ellos ya los 
cumplieron y socializa el cumplimiento por medio del plan de acción de las mesas de seguimiento en 
cada uno de los pactos y también se evidencia en la carpeta de soportes sus respectivas evidencias 
de cumplimiento. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
En relación al Ecobarrio El Regalo y La Cabaña socializo la siguiente información cuantitativa: 1253 
población abordada, 9 Kg de Residuos pos-consumo recogidos, 30 acciones de información y 
comunicación en salud ambiental y 4 Metros cuadrados de muros intervenidos y con relación al pacto 
Ecobarrio El Recodo: 1167 población abordada, 23.4 Kg de Residuos pos-consumo recogidos, 40 
animales vacunados, 95 plantulas Sembradas, 10 establecimientos públicos sensibilizados y 37 
acciones de información y comunicación en salud ambiental. 
 
Yuly Tatiana Silva: Primero, agradece al equipo de entornos ambientalmente saludable el cual ha 
estado muy presente en todos los Ecobarrios en Bogotá, pero tiene varias preguntas, ¿la huerta quedó 
solo en el recodo? Eso como en primera instancia y segundo, es que consideras que hace falta para 
desarrollar o si ya todos los compromisos fueron evacuados por parte de secretaría de salud, para 
saber si hace falta algún tipo de seguimiento, mantenimiento, acompañamiento que debemos nosotros 
tener presentes. 
 
Sandra Barbosa: desde el nivel sectorial e intersectorial siempre hacemos seguimiento estas 
unidades demostrativas e incluso en el mes de mayo se va a hacer seguimiento a estos dos barrios, 
con relación a la huerta, los murales y a los procesos que se realizaron, quedaron en los grupos con 
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los que se llevó a cabo la unidad demostrativa esto con el fin de que tengan una continuidad y se 
mantengan. 
 
Los seguimientos siempre se están dando en el momento y tiene que ver sobre todo con los puntos 
críticos que se presentan en todos los barrios por el manejo inadecuado de los residuos y si en algún 
momento se tiene que realizar nuevamente una articulación con otros sectores pues se hará y que 
nuevamente haya presencia de estas instituciones para darle solución. 
 
Leonardo Mojica: Seguimos con Secretaria de Hábitat. 
 
Yuly Tatiana Silva: Tengo una pregunta, nosotros tenemos como compromiso acompañar y 
desarrollar la transferencia del conocimiento de las prácticas sostenibles las desarrollamos marco a la  
ejecución de la obra, no sé si es necesario reforzarlo, yo creo que sí podemos plantear un par de 
jornadas de seguimiento, o sea, en el marco del seguimiento del Ecobarrio podemos plantear un par 
de jornadas con la Comunidad que nos digan como cuáles son los temas que están como pendiente, 
por que como te digo ya transferencia ya se realizó en la obra. 
 
Leonardo Mojica: en cuanto a lo que me estás diciendo, que se entregó en obra, de casualidad tienes 
las fotos o se realizó algún acta para subirlo como soporte. 
 
 
Yuly Tatiana Silva: Si  
 
Leonardo Mojica: ok, entonces en el plan de acción de la mesa de seguimiento debe hacer un breve 
relato de las acciones que se realizaron para el cumplimiento del compromiso y los soportes que tengas 
del cumplimiento los subes a la carpeta de tu entidad la cual está en el drive de cada uno de los pactos.  
 
Yuly Tatiana Silva: Quisiera proponer algo, en las mesas de seguimiento preguntarle a la comunidad 
respecto a las acciones que ya se realizaron si necesitan que se les refuerce algo pues para tener 
acciones de la cual todo el equipo lo constate. 
 
Leonardo Mojica: Me parece perfecto, continuando con los compromisos por parte de Habitat tengo 
una pregunta y sobre los compromisos que tenemos compartidos por parte de entidades, y es “Llevar 
a cabo procesos de intercambio entre los Ecobarrios de Bogotá con el ánimo de fortalecer el tejido 
social y consolidar redes de apoyo para la sostenibilidad de los mismos”, que acción podemos realizar 
en conjunto para el cumplimiento de este compromiso. 
 
Yuly Tatiana Silva: Bueno, estaba pensado inicialmente como un foro, el resultado del foro del año 
pasado quedó en que desarrolláramos, un festival de los Ecobarrios para este año. Sin embargo, eso, 
pues no está materializado, lo podríamos desarrollar, normalmente hacemos a más o menos como en 
octubre, a finales de septiembre lo podemos mantener. Digamos que más allá de ser un evento, la idea 
es que si podamos promover ejercicios de intercambio entre los territorios para que podamos fortalecer 
sobre todo el tejido social, el cual ya se ha venido desarrollando. 
 
Por ejemplo, el mes pasado se tuvo la participación y acompañamiento al Ecobarrio de la Esmeralda, 
que si bien es cierto no está intervenido por parte de la Secretaría del Hábitat, pues hemos tenido el 
acompañamiento técnico y ahí lo que se generó fue un foro liderado por la por la Esmeralda y en el 
foro participaron 5 Ecobarrios incluyendo a la Esmeralda. 
 
Con tema al cumplimiento del compromiso que menciona Leonardo propongo realizarlo para el mes 
de octubre y el cual será un foro donde se socializar las acciones que se realizaron conjuntamente en 
cada uno de los Ecobarrios. 
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Leonardo Mojica: Continuamos con la intervención de la ALB. 
 
Ana María Sánchez: En relación con nuestros compromisos están proyectados a 1 3 y 5 años, por 
esto no se ha diligenciado el plan de acción de la mesa de seguimiento, en este momento se está 
revisando en qué proceso, qué proyecto se dejaría, esto toca articularlo obviamente con el área de 
infraestructura, en lo que son resanes, lo que es pintura, etc, y hay si remitiésemos fechas tentativas 
para dejar el cumplimiento de los compromisos de mediano y largo plazo.  
 
Yuly Tatiana Silva: Una pregunta, yo sé que la arquitecta rosa ha estado muy pendiente del proceso 
del acuerdo de entendimiento y que el documento ya está aprobado por todas las oficinas de la alcaldía 
y están despacho para firma, pero quería preguntarte si ya tenemos el documento firmado y lo 

podemos ir a recoger, y si hace falta algo para terminar y cerrar este este proceso como tal. 
 
Ana María Sánchez: Desconozco si ya la alcaldesa local lo firmó, pero si quieres ahorita, en un ratico 
averigüe en despacho y te comento. 
 
Leonardo Mojica: En cuanto al pacto El Regalo y La Cabaña están cuatro instituciones: SDHT, SDS, 
ALB y el IDPAC, En cuanto a los compromisos por parte del IDPAC , es acompañamiento del 
fortalecimiento de organizaciones y procesos sociales del territorio, a lo cual se tiene proyectada una 
reunión con señora ANA y el Articulador de Bosa Hesler, para identificar y convocar a estas 
organizaciones sociales del pacto o cercanas a este para que puedan asistir a una jornada 
socialización de la oferta por parte de la Subdirección de Fortalecimiento. 
 
En cuanto al compromiso “Realizar la secretaría técnica de la Mesa de Seguimiento del Pacto” se esta 
dando como inicio de cumplimiento a la reunión de hoy, la cual comprende el compromiso adquirido 
por ser secretaria técnica y el soporte seria el acta de esta. 
 
Para concluir el tema con la secretaria técnica del Ecobarrio y El Regalo y La cabaña y dar paso a la 
del Ecobarrio el Recodo, se pregunta con periodicidad se van a realizar las secretarias técnicas y así 
poder comenzar a definir los parámetros de las mesas de seguimiento, propone realizarla cada 3 
meses con el fin de generar espacios a las entidades para el cumplimiento y reportes de los 
compromisos. 
 
Sandra Barbosa: está de acuerdo, pero tiene una pregunta y es si ellos ya cumplieron sus 
compromisos y se socializaran en la primera mesa de instalación respecto a las otras mesas que deben 
hacer. 
 
Leonardo Mojica: Como lo indicas por parte de su entidad ya realizaron el 100 porciento del 
cumplimiento y estos serán socializados en la primera mesa de seguimiento, pero como se hablo unos 
minutos antes se acordó preguntar a la comunidad si ellos necesitan algún refuerzo en las acciones 
que ya se desarrollaron. 
 
Yuly Tatiana Silva: De acuerdo con que se haga cada 3 meses. 
 
Leonardo Mojica: Menciona que para el tema de convocatoria como ya se había hablado con SDHT 
ellos realizaran la convocatoria de comunidad y el IDPAC realizara la de entidades, se proyecto fecha 
tentativa para el sábado 20 de mayo en la JAC El Regalo. 
 
Damos continuidad al pacto Ecobarrio El Regalo, se proyecta el plan de acción mesa de seguimiento 
Ecobarrio El Recodo y en la también solo lo ha diligenciado la SDS la cual en su intervención anterior 
hablo sobre sus acciones desarrolladas en los dos Ecobarrios. 
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Por parte de IDPAC se tiene el siguiente compromiso “Brindar el acompañamiento de la ruta de 
fortalecimiento de las organizaciones y procesos sociales del territorio”, para lo cual ya se tuvo una 
reunión con la Articuladora Nohora del IDPAC donde se identifico algunas organizaciones sociales 
presentes en el pacto y a sus alrededores y se está en la proyección de la fecha de socialización de la 
oferta por parte de la Subdirección de Fortalecimiento del IDPAC, y también se quedo de averiguar 
con el enlace de la ALF que organizaciones interesadas en este pacto tenía en el radar. 
 
Yuly Tatiana Silva: menciona que cuando se pensé en este compromiso con Daniel se pensó en el 
fortalecimiento a la organización ASURECODO, pues para tener en cuenta y podernos articular con 
ellos y pues con las otras organizaciones que se quieran beneficiar de esta oferta. 
 
Leonardo Mojica: Y tenemos un compromiso compartido con las entidades el cual es “Impulsar evento 
anual Festival del Ecobarrio del Say” y en donde le preguntaría a Tatiana que se debe desarrollar en 
este compromios ya que es compartido. 
 
Yuly Tatiana Silva: Ellos tienen un festival anual del humedal que lo vienen haciendo en, pues creo 
que hace 2 años y cuando llegó el Ecobarrio se unió ese mismo festival, por eso mismo se llamó 
Festival del Ecobarrio del Say, es un evento que acompaña la alcaldía local, el año pasado estuvo en 
agenda de la comisión ambiental local de la localidad, entonces por eso Julián y todo su equipo tuvo 
un despliegue logístico bien importante y estuvimos ahí como acompañando y fue el mismo evento en 
donde se hizo la firma del Pacto, Entonces sí, para este barrio es como bien importante a desarrollar 
este festival porque se hacen acciones de educación ambiental,  
 
Jairo Julian Rivera: hay ya unas actividades como institucionalizadas para ponerla en algunos 
términos en la Comunidad, por ejemplo, lo que estaba diciendo Tatiana, pero alrededor de eso, el 
Fondo de Desarrollo local deportivo, donde despliega también otras acciones en el humedal 
puntualmente en el recodo, son procesos de educación ambiental que se han visto beneficiadas en 
función de comunidades que despliegan procesos de educación ambiental en él, pero digamos, tienen 
como un eje como similar en el humedal meandro del Say. 
 
Se ha realizado la recuperación eco sistémica del meandro del Say, pues eso también va acompañado 
de un proceso comunitario para que las personas, la Comunidad y la ciudadanía tengan pertinencia 
sobre el proceso de restauración de ecológica en el en el meandro del Say. 
 
Hay varias acciones que se despliegan dependiendo de la vigencia, pero hay algunas acciones que ya 
están como institucionalizadas, como el festival, pero puede cambiar de acuerdo para bien con los 
procesos pedagógicos y procedas que se están impulsando y que nosotros, como alcaldía local, 
estamos apoyando. 
 
Para la primera semana de junio se desarrolla la semana ambiental y yo creo que es un espacio muy 
oportunidad para la realización de la mesa de seguimiento ya podremos contar con ciudadanía 
interesada en el tema. 
 
Leonardo Mojica: Ok, Julián yo sé que ya se tuvo una reunión contigo anteriormente sobre los 
compromisos por parte de Alcaldía Local pero no se si quieras decir algo mas o pasamos a definir las 
condiciones de la mesa de seguimiento. 
 
Jairo Julian Rivera: Lo del Convenio de Restauración del Humedal, pues está ahí, pegadito. ¿De 
hecho, las hectáreas que estamos recuperando las últimas hectáreas que recuperamos son las que 
están colindando con el parque, Ahí como como como qué evidencias, yo podría mostrarles ahí frente 
de ese tema, yo estoy seguro que tengo algunas actas de comunidad que realizamos allí en el mes de 
diciembre en términos de adopción de algunos individuos arbóreos en el humedal y lo otro es que el 
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día 22 de Abril se celebró el día de la Tierra, este día de la Tierra tuvo pues un epicentro importante, 
obviamente en el Ecobarrio donde se sembraron en el parque el búho, más individuos arbóreos penal, 
a eso también se sembraron individuos arbóreos en el humedal y esto en función de la restauración 
ecológica que pretendemos que ya pues ya terminamos de 3 puntos, 75 hectáreas de la humedad, 
que es colindando también con el parque. 
 
Leonardo Mojica: como se acordó en el otro Ecobarrio la periodicidad de este también va a quedar 
cada tres meses y se tiene proyectada la mesa de seguimiento para el jueves 8 de junio en un salón 
comunal de un conjunto residencial que colinda con el pacto, Julián se compromete a apartar el espacio 
y comunicarnos la información correspondiente. 

 

7. Los parámetros de las mesas de seguimiento se trataron al final de cada uno de los barrios y se definió 
fecha y lugar, solo falta confirmar la disponibilidad del espacio. 
 

8. Tatiana realiza la presentación de la estrategia Ecobarrios para los integrantes que llegan nuevos a 
este proceso. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nohora Judith Rodriguez: Agradece la capacitación del tema de Ecobarrios y solicita que cuando se 
puede compartir el oficio de los predios el cual le van a compartir a la ALF por favor compartirla con el 
IDPAC También. 

4. Compromisos 

 
1. Realizar la convocatoria de comunidad por parte de SDHT 
2. Realizar la Convocatoria de Entidades por parte de IDPAC 
3. Separar espacio mesa de seguimiento ALF 
4. Cada entidad llevar una pequeña presentación para socializar a la comunidad sus avances o 

proyecciones 

 

Se da por terminada la reunión a las 4:10 pm 

 

 

 

 

Realizó: Leonardo Mojica Castro   

Contratista - Proyecto Estratégico Pactando 
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